

PRINCIPAL HIPÓTESIS SERÍA UNA "QUITADA DE DROGAS"

# Encuentran cuerpo amordazado y con impacto de bala en Los Vilos

Lionel Varela Á. / Región de Coquimbo



A 13 aumentaron los homicidios ocurridos en lo que va de año en la Región de Coquimbo, después del descubrimiento de un cadáver en la ruta D-47, que conecta la comuna de Los Vilos con Illapel.

Según la información preliminar, el cuerpo -que fue hallado en el kilómetro 19, en la cuesta Cavilolón- pertenece a un hombre identificado como Juan Pablo Poblete Plaza, de 30 años, el cual, presentaba heridas de bala y un tiempo estimado de muerte de 48 horas.

Al respecto, el Equipo de Crimen Organizado y Homicidios (ECO) de la Fiscalía de Coquimbo se trasladó al lugar para coordinar las investigaciones. La Brigada de Homicidios (BH) de la Policía de Investigaciones, en tanto, quedó a cargo del caso.

En ese sentido, el subprefecto José Cáceres, jefe de la BH de La Serena, señaló que "por instrucción del Ministerio Público, los detectives de la Brigada de Investigación Criminal de Illapel acuden al lugar del suceso de madrugada para colaborar con el equipo ECOH en la investigación para esclarecer las circunstancias de la muerte y realizar el análisis policial del cadáver, que muestra indicios de intervención de terceros".

Por su parte, el fiscal de turno, Andrés Gálvez, detalló que "trabajando con la Brigada de Homicidios y la Policía de Investigaciones de Los Vilos, determinamos que la víctima falleció por un disparo de escopeta, con numerosas municiones en el pecho a corta distancia. La persona está identificada y tenemos una línea de investigación clara sobre los hechos y posibles implicados en su muerte", explicó el fiscal de Los Vilos.

## QUITADA DE DROGAS

Entre las principales hipótesis que se manejan para explicar las causas de este homicidio, se menciona la posibilidad de que la víctima estuviera custodiando una plantación de marihuana, cuando fue atacada por un grupo de individuos, quienes podrían haberle efectuado una "quitada de droga". De hecho, el martes pasado, los familiares del fallecido presentaron una denuncia por presunta desgracia, lo que llevó a un despliegue policial que culminó con el hallazgo del cuerpo en la zona de la cuesta Cavilolón.

Lo cierto es que este nuevo crimen

**El incidente vuelve a exponer la inseguridad en la que viven diversas localidades de la provincia de Choapa debido a la presencia de bandas dedicadas al narcotráfico. Las autoridades hicieron un llamado a implementar medidas preventivas más efectivas y a aumentar la cantidad de personal policial en la zona.**



Las diligencias por el crimen descubierto en la comuna de Los Vilos quedaron a cargo de la Brigada de Homicidios de la Policía de Investigaciones.

relacionado con el comercio ilegal de drogas ha suscitado preocupación entre los vecinos de la provincia de Choapa, quienes expresan inquietud por la recurrente actividad de bandas criminales en las zonas rurales de la provincia.

## ESCLARECER LOS HECHOS

En ese sentido, el alcalde de Illapel, Denis Cortés, manifestó su esperanza de que este caso, junto con otros de alta relevancia en la zona, se esclarezcan completamente.

"Es necesario determinar claramente el móvil de este asesinato y, sobre todo, capturar a los responsables. Tanto nuestro municipio como todas las comunas de la provincia de Choapa queremos que se investiguen estos actos, ya que generan un gran temor e impacto en la comunidad", afirmó el alcalde.

No obstante, Cortés aclara que, aunque el municipio lleva a cabo labores preventivas con patrullajes y cámaras de seguridad, no cuenta con las competencias ni los recursos necesarios para abordar crímenes de esta gravedad y complejidad.

"Esperamos que se continúe invir-

tiendo en seguridad para la provincia de Choapa, con la implementación de tecnología más avanzada y un aumento en el número de efectivos policiales. Además, es crucial enfrentar de manera decidida el problema del narcotráfico que afecta a nuestras zonas rurales", agregó la autoridad comunal de Illapel.

En cuanto al trabajo realizado por las diferentes fuerzas policiales para combatir estas bandas delictivas en la zona sur de la región, la delegada presidencial provincial del Choapa, Nataly Carvajal, resaltó el compromiso y la profesionalidad tanto de Carabineros como de la PDI en la persecución e investigación de los delitos ocurridos.

"Este compromiso se mantiene para seguir colaborando en la seguridad de nuestros vecinos, en una labor conjunta entre municipios y delegaciones presidenciales, con el objetivo de proporcionar una mayor sensación de seguridad para nuestra comunidad, en la cual Carabineros y la PDI han desempeñado un papel fundamental", concluyó la delegada presidencial.

## PRESENCIA DE FUERZAS ARMADAS

Los parlamentarios de la zona, e tanto, también expresaron su pre-

ocupación por la inseguridad en los sectores rurales del sur de la región. Al respecto, el senador Matías Walker lamentó el aumento en la frecuencia de hallazgos de cadáveres como resultado de asesinatos en la región y en el país en general.

"Hemos insistido en la necesidad de utilizar todas las fuerzas y capacidades disponibles para enfrentar el narcotráfico y el crimen organizado. Ahora que finalmente se ha llegado a un acuerdo en la Cámara de Diputados con respecto al proyecto de ley sobre el uso de la fuerza, esperamos que finalmente podamos aprobar el proyecto de infraestructura crítica y desplegar la presencia de las Fuerzas Armadas en las carreteras para proteger la infraestructura vital", afirmó Walker.

Por su parte, el diputado Marco Antonio Sulantay fue contundente al señalar que, a pesar de los esfuerzos realizados para combatir la delincuencia, tanto por parte de las fuerzas policiales como del gobierno regional, mediante la asignación de más recursos, los resultados están lejos de ser los óptimos.

"Nos enfrentamos a un crimen organizado y a un nivel de delincuencia demasiado poderoso para los recursos disponibles en nuestra zona. Necesitamos dar un paso más allá y aprobar con suma urgencia las reglas de uso de la fuerza, para que los efectivos militares puedan colaborar de manera conjunta con Carabineros y la PDI en la lucha contra el narcotráfico y la delincuencia. Esto sólo será posible si contamos con reglas claras sobre el uso de la fuerza que respalden a los militares en caso de utilizar sus armas de manera letal, sin consecuencias legales posteriores en términos de demandas por violaciones a los Derechos Humanos. De lo contrario, seguiremos enfrentando más casos como el de Los Vilos o el asesinato del teniente (de Carabineros) en Santiago", afirmó Sulantay.

El diputado enfatizó en que no hay justificación para que los habitantes de las localidades rurales se involucren en la delincuencia. "Si bien puede haber falta de oportunidades en las zonas rurales, es necesario abordar esto mediante una mejor educación y programas de reactivación económica promovidos desde el Gobierno central o regional, incentivando la inversión local. Sin embargo, insisto en que ninguna dificultad social justifica recurrir al camino delictivo en lugar del correcto", concluyó el parlamentario.